

Der neugestaltete Ausschuss Arbeits- und Sozialrecht der DGAR – Landwirtschaftliches Sozialrecht meets landwirtschaftliches Arbeitsrecht

Der bei der DGAR seit langem bestehende Ausschuss für landwirtschaftliches Sozialversicherungsrecht erweitert sich – hinzu kommt das landwirtschaftliche Arbeitsrecht, weil beide Bereiche perfekt miteinander verschmelzen können. Die Vernetzung beider Bereiche und der Austausch mit in beiden Bereichen tätigen Kolleginnen und Kollegen ist ein wichtiger Bestandteil unserer Arbeit.

Wer sind die Gesichter hinter dem neu gestalteten Ausschuss?



Sabine Bütig

Frau Sabine Bütig hat bisher den Ausschuss „Sozialrecht“ in der DGAR geleitet. Sie ist Leiterin des Justiziariats bei der Sozialversicherung für Landwirtschaft, Forsten und Gartenbau (SVLFG) und unterstützt als Juristin die Weiterentwicklung des agrarsozialen Rechts. Dabei arbeitet sie eng mit der hausinternen Kampagne „*Mit uns im Gleichgewicht*“ der Stabsstelle Gesundheitsangebote zusammen. Bei der SVLFG sind Land-, Forstwirte und Gartenbauer unter einem Dach gesetzlich kranken-, alters-, und unfallversichert. Die Präventionsarbeit und Angebote der Gesundheitsförderung der SVLFG richten sich daher sowohl an Selbständige und ihre Familienangehörigen, als auch an die Mitarbeitenden im Betrieb. Als derzeitiger Interessenschwerpunkt von Frau Bütig hat sich vor dem Hintergrund dieser Zusammenarbeit in den letzten Jahren die Schaffung rechtlicher Grundlagen übergreifender und sich ergänzender Präventions- und Gesundheitsangebote im Verbundträger und der Netzwerkarbeit herausgebildet.



Sandra Glitza

Sandra Glitza leitet das Referat für Sozialrecht beim Landesbauernverband Niedersachsen in Hannover. Sie ist Fachanwältin für Arbeitsrecht und Sozialrecht. In ihrer Tätigkeit beim Landesbauernverband Niedersachsen ist sie ein wichtiges Bindeglied zwischen der SVLFG und den Sozialberater*innen der Kreisverbände des Landvolkes Niedersachsen. Frau Glitza beobachtet derzeit die Rechtsprechung der Sozialgerichte



und Landessozialgerichte deutschlandweit zur Sozialversicherungspflicht von Saisonarbeitskräften und befasst sich mit unfallversicherungsrechtlichen Themen wie dem Unfallversicherungsschutz von „Wie-Beschäftigten“ in der Land- und Forstwirtschaft und Berufskrankheiten im landwirtschaftlichen Bereich. Im Arbeitsrecht beschäftigt sich Frau Glitza mit den im Rahmen der sozialen Konditionalität relevanten Bereichen und auch dem Schwerpunkt KI und Arbeitsrecht.

Erstmalig wird der neue Ausschuss tagen anlässlich der Frühjahrstagung in Dresden und zwar am 9. April 2025 in der Zeit von 11:15 bis 13:15 Uhr.

Folgende Themen sollen in der ersten Sitzung erörtert werden:

- Sachstand neue LKK-Beiträge aus Sicht der SVLFG und des Niedersächsischen Landesbauernverbandes gemeinsam mit Hartmut Fanck, SVLFG
- Frauencoaching – Das gemeinsame Programm von SVLFG und Landwirtschaftlicher Rentenbank gemeinsam mit Hartmut Fanck, SVLFG
- Sozialversicherungspflicht von Saisonarbeitskräften – Rechtsprechungsüberblick.

Gleichzeitig wollen wir mit den Mitgliedern die zukünftige Ausschussarbeit und die gewünschten Themen festlegen.

Wir freuen uns über eine rege Teilnahme und auf eine spannende Zusammenarbeit und bitten um Anmeldung bis zum 7. März 2025.